

# Bock

HEUTE MIT BEILAGE  
«FRÜHLINGS-SHOW HERBLINGE!»

## DARÜBER SPRICHT DIE REGION SCHAFFHAUSEN

DIENSTAG, 5. APRIL 2016 – NR. 14 – 51. JAHRGANG – WWW.BOCKONLINE.CH



**GESUNDHEIT** – Die Regionalgruppe Schaffhausen des Vereins Palliative ZH+SH bietet neu ein Palliative-Café an. Geboten werden Referate von Fachpersonen und Möglichkeiten für den Austausch. **Schaffhausen, Seite 5**



**SPORT** – Die Athleten des Schwimmwaren in Chur erf Sakellaris (Bild) si ken auf und wurd Jahrgangs. **Sch**

### WEITERBILDUNG

## Mit Messe und Referaten

**Schaffhausen.** Das Weiterbildungsforum Schaffhausen im Sorell Hotel Rüden geht am kommenden Donnerstag und Freitag in die zweite Runde. Während der Donnerstag ausschliesslich den Personal- und Weiterbildungsverantwortlichen von Unternehmen vorbehalten ist, ist am Freitag die breite Öffentlichkeit eingeladen, sich über die unzähligen Weiterbildungsmöglichkeiten zu informieren. Dazu werden viele interessante Referate geboten: Unter anderem erklärt der Neuropsychologe Lutz Jäncke, wie sich das Lernen aufs menschliche Gehirn auswirkt, oder der Comedian Fabian Unteregger, was Weiterbildung mit Charme und Witz zu tun hat. Der «Schaffhauser Bock» sprach im Vorfeld mit Jann Flütisch und Boris Litmanowitsch über die Organisation des Weiterbildungsforums. **Seiten 8 und 9**



Genossenschaftswohnungen, wie hier von der Wogesa an der Hochstrasse, sind in

Vier Initiativen für bezahlbaren Wohnraum: Schal

### KULTUR

## Beat Toniolo fragt scharf nach

**Neuhausen.** «Toniolo deckt auf» heisst die neue Show, die ab dem 9. Mai an vier Montagabenden auf der Bühne des Trotentheaters zu Hause ist. Der Schaffhauser Kulturvermittler Beat Toniolo, der seit 2010 in Leipzig lebt, hat jeweils zwei Gäste von Weltformat nach Neuhausen eingeladen. Als erstes begrüsst er die Schauspielerin Marianne Sägebrecth und den Regisseur Stefan Haupt auf seinem Sofa. Doch das Gespräch mit den Gästen ist nur einer von vielen Höhepunkten des Abends. Während der Show beantwortet Beat Toniolo kritische Fragen aus dem Publikum, spricht mit einer Nachrichtenmoderatorin über Neuigkeiten aus aller Welt und lässt die Hausband sein Programm musikalisch umrahmen. **Seite 19**

## Wohnraum gütig

**ABSTIMMUNGEN** – Vier Initiativen, ein Ziel: Wohnraum in Schaffhausen soll für alle bezahlbar sein. Am 17. April müssen die städtischen Stimmberechtigten entscheiden.

Ramona Pfund

**Schaffhausen.** In den Ballungszentren der Schweiz sind die Mieten in den letzten Jahren stark angestiegen. Davon betroffen ist auch die Stadt Schaffhausen. Die linkspolitischen städtischen Parteien haben vier verschiedene Initiativen lanciert, die diesem Trend Gegensteuer geben wollen. Bereits in zwölf Tagen, am 17. April, kommen alle vier zur Abstimmung, weshalb im Folgenden die unterschiedlichen Ziele

und Anliegen der einzelnen Initiativen dargestellt sind.

### Mehr gemeinnütziger Wohnraum

Die städtische SP verlangt in Initiative «Förderung des gemeinwohnbau», dass der Anteil gemeinnützigem Wohnraum bis 2040 auf 14 Prozent steigt. Aktuell etwa 7 Prozent aller Wohnungen in der Stadt in diese Kategorie. «In Schaffhausen sollen auch in Zukunft bezahlbare Wohnungen zur Verfügung stehen: Familien, Alleinerziehende, junge Menschen, den Mittelstand», so die Initiative. Sie möchte, dass die Stadt im Bereich an Genossenschaft um Bodenspekulation zu verhindern so den gemeinnützigen Wohnraum

**OTTO'S SPORT ORIGINAL BRANDS**

Asics GT-1000, Damen, Gr. 36-41,5 **je 109.-** Konkurrenzvergleich 159.-

Asics GT-1000, Herren, Gr. 40,5-46

Converse Gr. 36-45

**Columbia** Columbia Rules T-Shirt Gr. S-XL, 100% Polyester, div. Farben **29.-** Konkurrenzvergleich 45.-